



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 06 de abril de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada Cuca Gamarra, del Grupo Parlamentario Popular.

Sra. Gamarra: Gracias, Presidenta. Señor Sánchez, acaba de decirlo el Banco de España. Este año vamos a crecer un 4,5%, casi un punto por debajo de lo esperado, que con una inflación estimada del 10% para muchos meses, lo que dibuja es un escenario francamente difícil. Un escenario que usted ignora y obvia.

Las familias españolas han perdido casi 17.000 millones de euros de poder adquisitivo y sus ahorros se han depreciado en 94.000 millones. Cuatro de cada cinco empresas ya prevén que la situación se complique aún más para sus negocios. Eso sí, mientras, con su Gobierno, la deuda se ha disparado por encima del 120% del PIB. Y tenemos el segundo peor déficit del euro.

Y parece que usted no quiere ver que las familias no llegan a final de mes, que no se pueden llenar los depósitos de gasolina y que hacen lo imposible para no encender la luz por miedo a las facturas.

Señor Presidente, ¿qué futuro le espera a la sociedad española con su Gobierno?

Presidente: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría, no sé si usted estuvo ayer en este mismo hemiciclo. No sé si se ha enterado de que hay una guerra que está sufriendo Europa. No sé si ha visto las imágenes de Bucha y ha visto las imágenes de Mariúpol. No sé si se da cuenta de que llevamos mascarillas y estamos atravesando una pandemia, es decir, el mundo, Europa y por extensión, España, estamos sufriendo las consecuencias de la pandemia y de la guerra, señoría.

Y el Gobierno se hace cargo, se hace cargo de las dificultades que tienen las familias y que tiene también las pequeñas y medianas empresas.

Pero la cuestión no es tanto la guerra, la pandemia, sino cómo respondemos a la guerra y a la pandemia, señoría. Y tenemos que ver si actuamos o no actuamos y, en su caso, si continúan estorbando o empiezan a ayudar al Gobierno de España, que es ayudar a su país.

Este gobierno, este gobierno está actuando. Hemos actuado pidiendo, por ejemplo, a todas sus señorías... el Grupo Parlamentario Popular y gobiernos autonómicos como el de Galicia, no tuvieron a bien presentar ningún tipo de propuesta al Plan Nacional de Respuesta a las consecuencias económicas de la guerra. Pero hemos pedido iniciativas, propuestas a los distintos grupos parlamentarios, también a los gobiernos autonómicos, también a los agentes sociales. Y es lo que solicitamos, que se apoye por parte de sus señorías cuando se tenga que convalidar ese importante real decreto ley.

En todo caso, señoría, lo importante es eso, ser conscientes de que el Gobierno está actuando, que está negociando, que está dialogando con los sectores afectados. Y nos gustaría saber, señoría, si ustedes van a apoyar o van a continuar estorbando



por la ultra-derecha durante los próximos meses, como hicieron durante estos dos años de legislatura.

Usted pregunta por el futuro de los españoles, señoría, y yo le diré que, pese a las dificultades, pese a la complejidad de la situación, tanto por la guerra como por la pandemia, estoy convencido de que España y Europa saldrán adelante. Y van a salir gracias a la determinación, gracias a la solidaridad y gracias al esfuerzo de unión que desde el Gobierno vamos a desplegar con toda la mayoría parlamentaria de este hemiciclo.

Sra. Gamarra: Señor Sánchez, usted siempre encuentra culpables, pero no busca soluciones. Vive realmente en una situación paralela. La agenda del Gobierno va por un lado y la realidad y la agenda de los españoles va absolutamente por otro.

Usted se empeña en confrontar con todos los sectores económicos de nuestra economía con medidas ineficaces, que son solo parches. Escúcheles más, porque ellos saben lo que necesitan.

Se empeña en enfrentar a unas comunidades con otras, porque usted lo que hace es olvidar a las regiones más castigadas para favorecer a aquellas que le hacen a usted mantenerse en La Moncloa. Y se empeña en poner palos en las ruedas de las que crean empleo y riqueza, sin importarle que a los ciudadanos les vaya bien, mal o regular.

Hay otra manera de gobernar, señor Sánchez. Solo cuando se pone a las personas en el centro salimos más unidos, con más crecimiento y más futuro. Pero usted solo es el centro.

Más empleo, señor Sánchez, y menos asesores a costa de los 22 ministerios que estamos pagando entre todos los españoles. Más bajar los impuestos y menos nombrar comités de expertos a dedo. Hay otra manera de gobernar, señor Sánchez.

Su fracaso es evidente. Escuche mañana al presidente Feijóo y haga las dos cosas que usted sabe hacer bien: copiar y rectificar. Copie las propuestas que le va a plantear el Partido Popular y rectifique sus nefastas políticas que nos están llevando a la ruina. Eso sí, por fortuna hay alternativa, porque hay otra manera de gobernar.

Presidente: ¿Hay otra manera de gobernar? Sin duda alguna, señoría. Ustedes, cuando están en la oposición, bajan todos los impuestos. Cuando están en el gobierno, suben hasta 50 impuestos, señoría.

Eso sí, recortan el Estado del Bienestar. En Galicia, uno de cada diez colegios públicos se ha cerrado. O, por ejemplo, en Andalucía, ustedes lo que van a hacer es expulsar a 8.000 profesionales sanitarios en plena pandemia. Hay otra forma de gobernar, claro que sí, señoría.

Un Gobierno, un gobierno que protege a la clase media trabajadora y un gobierno que por ley, por ley, evita el que nunca más haya amnistías fiscales que ustedes sí

aprobaron cuando llegaron al Gobierno y que, precisamente, lo que hicieron fue aprovechar algunos de sus compañeros.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada doña Merche Aizpurua del Grupo Parlamentario Euskal Herria Bildu.

Sra. Aizpurua: Señor Sánchez, el periodista vasco Pablo González lleva un mes y una semana detenido en Polonia, privado de sus derechos más elementales. Además, bajo la inverosímil acusación de espionaje. Es una situación sumamente grave. Hasta el momento no ha podido ni contactar con su familia, ni con su abogado de confianza, ni siquiera se le ha entregado la correspondencia de la familia. Está incomunicado de facto, encontrándose en una situación de indefensión absoluta. Todo ello en un Estado miembro de la Unión Europea. Su familia, asociaciones de periodistas, medios, agentes de defensa de derechos humanos han mostrado su preocupación y han denunciado la situación en la que se encuentra.

Por eso le pregunto, señor Sánchez, ¿Qué opinión le merece la preocupante situación del periodista vasco Pablo González? Detenido e incomunicado desde hace más de un mes en Polonia.

Presidente: Señoría, me consta que el ministro Albares, el ministro de Asuntos Exteriores, está al tanto de la situación del señor González. Ayer mismo, precisamente en el Senado, dio cuenta sobre ello. Y me consta también que el ministro Albares ha mantenido varios contactos con su homólogo polaco y también con el embajador de Varsovia al respecto. Tengo que decirle que tanto desde la embajada como desde el Ministerio se ha transmitido a las autoridades polacas la necesidad de garantizar la asistencia consular del detenido, que ya por cierto ha recibido, incluyendo el derecho de visita consular y el derecho a ser asistido por un abogado. Y en relación a esta cuestión se le asignó una abogada de oficio, pero el señor González, según me apunta el ministro, legítimamente ha preferido tener dos abogados de su elección, uno polaco y otro español.

Y quiero subrayar que a todas las personas españolas que se enfrenten a una situación tan difícil y compleja como pueda ser el ser detenido en un país extranjero, les damos seguimiento y toda la atención posible, como no puede ser de otra manera.

Y en este caso, señoría, yo sí le puedo garantizar que ha recibido dos visitas consulares, la última este pasado viernes, y que, evidentemente, desde el Ministerio y desde el Gobierno estamos pendientes y seguimos este caso con suma atención.

Sra. Aizpurua: Sí, señor Sánchez compartirá con nosotros que un periodista no puede ni debe estar en esta situación de indefensión en un Estado europeo. Que un Estado miembro de la Unión Europea, como es Polonia, no puede vulnerar los derechos como lo está haciendo, los derechos más básicos de un detenido y que usted y su gobierno deberían hacer todo lo posible para poner fin a esta violación de derechos en territorio europeo, porque se trata de eso. Y sí sabemos de las



gestiones que está haciendo el Gobierno, sabemos de las gestiones consulares y del apoyo consular que se le está prestando. Pero no está resultando suficiente.

Lo repito, es una cuestión de derechos y estamos ante un auténtico escándalo que está ocurriendo, lo repito, en un Estado miembro de la Unión Europea que vulnera 18 artículos de la Carta de Derechos Fundamentales de la Unión Europea y que ataca frontalmente a la libertad de prensa, de información, un valor democrático que todos deberíamos defender aquí y en cualquier lugar.

Por eso le pedimos, señor Sánchez, un posicionamiento y una denuncia clara por su parte ante estos hechos, y también que eleve una queja formal ante las irregularidades que está cometiendo Polonia.

Es lo que le pedimos, porque solo utilizando toda la presión diplomática y política posibles, conseguiremos que a Pablo González se le devuelvan todos los derechos que le asisten y pueda ser excarcelado lo antes posible.

Presidente: Señoría, como todas las personas detenidas y usted sabe, en cualquier lugar del mundo, tienen toda la atención que podamos dar, desde el Ministro de Asuntos Exteriores, con independencia de los cargos que se le imputen, que él conoce, señoría, y que no voy a repetir en esta sentencia.

En este caso, como en otros, hay aspectos que evidentemente no se van a poder revelar porque la propia persona, en este caso el señor González, indica que no se revelen y porque está en juego su presunción de inocencia, que el Gobierno de España respeta y que serán los tribunales polacos los que decidan.

Y, en definitiva, el ministro Albares, evidentemente, se ha puesto a disposición de sus señorías, de todos los grupos parlamentarios que estén interesados en conocer más en detalle esta cuestión y se va a continuar prestando especial atención a la evolución del procedimiento judicial de señor González, como hacemos con todas las personas españolas que se encuentran detenidas en un país extranjero.

Tengo que decirle además, señoría, que evidentemente el Gobierno de España, y lo hemos hecho además en multitud de consejos europeos, siempre hemos sido favorables a reforzar el Estado de Derecho, las reglas democráticas en el conjunto de la Unión Europea. Pero en la cuestión de Polonia también quiero trasladar, al menos que conste en acta, la solidaridad de yo creo, el conjunto de la sociedad española, pero también del Gobierno de España para con Polonia, en la acogida de refugiados.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Carlos García Adanero del Grupo Parlamentario Mixto.

Sr. García: Buenos días señorías. El otro día, por aclarar alguna cosa, me dijo el señor Sánchez que a mí me habían expulsado por tráfuga. Y no, mire, le voy a aclarar. A mí me han expulsado por no apoyarla a usted y por entender que con el

sanchismo no se puede pactar, lo cual lo sigo pensando y desde luego seguiré trabajando para ello. Mire usted además tampoco le debería llamar la atención porque usted fue expulsado y sin embargo ha llegado a presidente del Gobierno. Bien es cierto que si para llegar a ser presidente del Gobierno hay que hacerlo como lo ha hecho usted, mintiendo y pactando con los que ha pactado, es mejor no llegar. Dicho lo cual, usted es evidente, es evidente que ahora habla de unidad, pero con dos temas tratados últimamente, como ha sido su postura pro marroquí, mañana va a ir a rendirle pleitesía al rey de Marruecos respecto al Sáhara y también con el tema del aumento en defensa, cuando hace poco dijo hace unos años, que había que limitar, que había que eliminar el Ministerio de Defensa, pues evidentemente a sus socios del Gobierno parece ser que les ha incomodado y hemos visto estos días las reacciones ante estas cuestiones.

Ante eso ¿Piensa remodelar el gobierno para darle un impulso y de paso, ahorrar dinero a los españoles?

Presidente: Mire este es un gobierno de coalición. Evidentemente, somos dos formaciones políticas que tenemos sensibilidades distintas pero nos une lo fundamental, señorías, nos une lo fundamental. Y es dar una respuesta determinada con la máxima unidad posible y con la máxima solidaridad ante las consecuencias económicas y sociales de la guerra, como hicimos también durante la pandemia. Y ojalá, señorías, el conjunto del arco parlamentario, cuando se tenga que convalidar el Plan Nacional de respuesta a las consecuencias económicas y sociales de la guerra, cuente con el apoyo de una amplísima mayoría de sus señorías, porque creo que, efectivamente, la ciudadanía lo que pide, lo que pide unidad, unidad y unidad en la respuesta, Putin y sin duda alguna también unidad, unidad y unidad en la respuesta a la pandemia que todavía estamos sufriendo.

Sr. García: Usted pide unidad, pero no la tiene en el propio gobierno. Ayer vimos como miembros de su gobierno no aplaudían al presidente Zelenski por lo tanto, empiece por el propio gobierno. Dicho lo cual, a mí me preocupa la autocomplacencia de la que hacen gala habitualmente, porque es evidente que parece que viven en un país en el que todo está solucionado pero aparte de las millones de personas que siguen buscando empleo, que no lo encuentran y que no le dan solución, están todas aquellas que sí están trabajando, pero que en este momento tienen una dificultad tremenda para llegar a fin de mes debido al aumento que se ha producido en todos los productos, desde evidentemente gasolina, gas, etcétera, pero también en la cesta de la compra, a la que tampoco le están dando solución ni le van a dar solución, porque ustedes, como digo, viven absolutamente instalados en la autocomplacencia y por lo tanto, para pedir la unidad lo que hay que hacer es dar las soluciones. Ustedes prometen mucho, anuncia muchas cosas, se aprueban los decretos, se han aprobado muchos decretos apoyados por nosotros mismos también pero al final la realidad es que ese dinero no llega al conjunto de los españoles y los españoles siguen pasándolo muy mal para llegar a fin de mes. Muchas gracias.

Presidente: Autocomplacencia ninguna. El Gobierno se hace cargo del sufrimiento, de la incertidumbre, de la zozobra que están atravesando muchísimas familias,



muchísimas pequeñas y medianas empresas, industria también de Navarra, a la cual usted no hace mención ninguna. Nos hacemos cargo de ello, como nos hicimos cargo también durante la pandemia. Este es el mismo Gobierno, señoría, que va a abordar las consecuencias económicas de la guerra con la misma actitud y la misma voluntad que hicimos durante la pandemia, con determinación, con unidad y con la máxima solidaridad.

Somos el Gobierno que ha probado los ERTES, los ICO, que ha aprobado el escudo social, que ha aprobado los fondos europeos, que está poniendo ahora mismo en marcha una agenda de modernización, que acordó con los agentes sociales esa reforma laboral que ustedes no tuvieron a bien acordar o aprobar y que supuso la expulsión de sus dos diputados de UPN, en definitiva, somos el mismo Gobierno, señorías. Pero yo es que creo realmente que a usted todo esto le da igual, a usted le da igual porque usted da igual cuál sea el contexto, ya sea el debate que sea, usted siempre encuentra el mismo culpable, el señor Sánchez y por cierto, también ETA. Siempre ocurre lo mismo con usted.

En todo caso, señoría, le voy a leer un párrafo que usted, en representación de UPN, firmó. Le leo textualmente: Ahora, aumentando significativamente el número y tipología de fuerzas políticas, ratificamos estos y ampliamos sus efectos al ámbito estatal y autonómico mediante el presente Acuerdo por la Estabilidad Institucional, manifestando nuestro firme compromiso de continuar combatiendo el transfuguismo en todas las esferas institucionales, ya que es una forma de corrupción y una práctica antidemocrática que altera las mayorías expresadas por la ciudadanía en las urnas.

Esto fue lo que usted firmó, señoría, y esto es lo que usted representa, el transfuguismo.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)